
Tagesordnung Vorbereitungstreffen
Expertenkommission

TOP 1: Begrüßung und Neuigkeiten, Allgemeines

Grundsätze festlegen
Daten und Thema des der nächsten Expertenkommission besprochen, Tagesordnung
festgelegt

TOP 2: Abstimmung über das Betriebspraktikum

Spricht dagegen:
Keine ECTS
Keine Möglichkeit im Grunde, in der Zeit Geld zu verdienen
Meistens wird eh der Nebenjob/FSJ anerkannt
völlig unbegleitet
Wann??? Ferien gehen für andere Praktika drauf, Prüfungen, Hausarbeiten
Wenn man Staatsexamen studiert -> Wo ist der Zugewinn fürs Staatsexamen? Wenn man
sich eh schon mit Medizin und Jura vergleicht -> DIe machen das auch nicht!
Augsburg: Wenn, dann mit ECTS -> Wenn man es hochrechnet, sind es um dei 10 ECTS,
aber eine andere Perspektive ist wichtig
Was ist mit arbeiterkindern, die wirklich auf einen bezahlten Job angewiesen sind -> naja
dann halt job anerkennen lassen?

Passau: Muss unbezhalt sein, sonst keine Anerkennung (kein Nachweis)
Anrechnung ggf. im EWS-II Bereich oder im freien Bereich des Gyms?
Plädoyer auf eine Freiwilligkeit des Praktikums mit Boni, falls es gemacht wird.

TOP 3: BLLV Modell // Praxissemester

Passau: Ländliche Region bring massive Streckenprobleme mit sich, Infrastruktur ist nicht da,
weil Niederbayern
Hinten und vorne keine Ressourcen für die Betreuung, teilweise können
Begleitveranstaltungen sogar freiwillig belegt werden und sind keine Pflicht für Praktika
Sorge: Ref Lite, nur mit mehr Nachteilen lol
Augsburg: Versteht Problematik, ist aber bei ihnen etwas gechillter
Bamberg wie Augsburg
TUM: Eigentlich überhaupt keine Probleme… Zusätzliche Kapazität für vollwertiges
Praxissemester aber vmtl. nicht vorhanden
Bedenken: Erhöhung der Regelstudienzeit im Gym senkt die Attraktivität des Studiums, da 9
Semester eh schon lange sind.



Flexibilität des Modells wird begrüßt. Große Problematik wird darin gesehen, dass die
Fachdidaktik zum Teil erst im 8.-10 Semester kommt, ebenfalls abgelehnt wird das
Praxissemester in dieser Form.
Forderung/Einigung: Kein eigentliches Praxissemester, wenn dann “Übergangszeit” mit ECTS
am Ende des Studiums, dafür Angleichung aller Lehrämter auf 9 Semester bei Beschneidung
der Fachwissenschaft bei Gym (+BeBi).

Vorbereitungen für (ggf.) nächstes Treffen // bis zur Expertenkommission:

Befragung von Referendaren: Wie war der Praxisschock, was hättet ihr gerne vorher gewusst?
Besprechung in der Gruppe: Wollen wir Frau Mägdefrau als Expertin für
Bachelor/Master/Praxisphasen vorschlagen?

Themenparkplatz:

Wunsch Veränderung Praktika: Gym/Rea: Sfp in beiden Hauptfächern, ggf. Kompensation
durch Verkürzung des Pädischupras -> Ggf. einbringen, falls sich die Möglichkeit dazu
eröffnet


